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ahora, a las empresas de carga y descarga, al presidente 
de la autoridad portuaria y, especialmente, por la grave-
dad y la contundencia de sus razones, a los vecinos y veci-
nas de la Asociación Gran Vía Sur-Puerto y a la Plataforma de 
Afectados por las Descargas Tóxicas del Puerto de Alicante .

Por todo eso, señora consellera, me gustaría preguntarle en 
qué situación se encuentra el proyecto de construcción de 
las naves de carga y descarga de graneles en el puerto de 
Alicante .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, señoría, por su pregunta .

Efectivamente, como resultado de ese esfuerzo, de ese 
trabajo conjunto, de esas reuniones que eran necesarias 
llevar a cabo, de ese escuchar a los vecinos, a las demandas 
vecinales sobre la calidad del aire en la zona, todo eso fue en 
esa exigencia de instalar las naves cerradas en unas nuevas 
instalaciones para la carga y descarga .

La Autoridad Portuaria de Alicante licitó la concesión del 
muelle del puerto y explotación de la instalación de carga y 
descarga y fue adjudicada en julio de 2018 para construir y 
explotar por treinta años una terminal de mercancías sólidas 
a granel en naves cerradas . El plazo previsto inicialmente era 
un año . No obstante, en función de cómo esté redactado el 
proyecto se cumplirá más o menos ese año pero es algo cuya 
previsión depende exactamente de la autoridad portuaria .

También, en cuanto el proyecto esté aprobado por la autoridad 
portuaria antes del inicio de las obras, la concesionaria deberá 
solicitar a la conselleria, a la territorial de Alicante, de nuevo, 
la correspondiente autorización de emisiones a la atmósfera, 
autorización que es previa a la obtención de la licencia ambien-
tal que ha de dar el Ayuntamiento de Alicante .

Por ello, para facilitar, para explicar todos estos trámites, la 
semana pasada la dirección territorial mantuvo una reunión 
con el puerto, con la concesionaria, para explicar todo eso 
que tienen que cumplir . 

Y sí, señoría, en efecto, el problema de la contaminación en 
las zonas vecinas al puerto ha generado durante muchos 
años muchas quejas . Pero este problema quedará resuelto, 
por fin, con la instalación de estas naves cerradas con aspira-
ción suficiente que garantizará el control de las emisiones de 
partículas a la atmósfera .

Por parte de la conselleria, en cualquier caso, llevamos a cabo 
una vigilancia continua mientras se construyen las naves 

cerradas para que esta actividad de carga y descarga se lleve 
a cabo con suficientes garantías para la salud de las personas 
del entorno del puerto .

Actualmente, como usted ha señalado, la autoridad portuaria 
dispone de una autorización de emisiones a la atmósfera que 
fue otorgada por la dirección territorial de la conselleria en 
Alicante en noviembre de 2016; fue modificada después en 
octubre de 2018 y, en esta autorización, se les impuso condi-
ciones y medidas correctoras mientras no estén ejecutadas 
las naves cerradas . Es decir, que fue una actuación activa de 
exigencia al puerto para que solucionara esta cuestión .

Además, para cumplir con estas condiciones, en 2017 la autori-
dad portuaria instaló cuatro estaciones de control de medición 
en continuo de las partículas . Esas estaciones están integradas 
en la red valenciana de vigilancia y control de la contaminación 
atmosférica y también se instaló una estación meteorológica .

Todos los datos que se reciben en estos cuatro puntos se reco-
gen en tiempo real en el centro de control de la contaminación 
atmosférica de la conselleria y, además, puede consultarse a 
través de la página web de calidad del aire de la conselleria .

Así, en conclusión, hemos dado solución a un problema histó-
rico en Alicante y lo hemos hecho con seriedad, con rigor, 
trabajando, sumando los intereses de la ciudadanía con los 
intereses de la actividad económica, y demostrando que la 
protección de la salud de las personas y el medioambiente no 
solo es que ha de ser compatible con la actividad económica, 
sino es que beneficia la actividad económica. Y por ello nos 
congratulamos y agradecemos el esfuerzo de todas aquellas 
personas y entidades que han entendido la cuestión y que 
han trabajado para buscar una solución definitiva.

En cualquier caso, en todo caso y a pesar de que ya están lici-
tadas estas obras y que se van a poner en marcha, desde la 
conselleria estamos siguiendo y seguiremos muy de cerca este 
proceso . Continuaremos vigilando el cumplimiento de las 
medidas ambientales, seguiremos con esta vigilancia diaria 
de la calidad del aire en la zona y, si fuera necesario, volvería-
mos a adoptar las medidas que sean necesarias o que exija la 
normativa para mantener los niveles de calidad del aire esta-
blecidos por los límites que exige esa normativa .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Passem a la pregunta número 1 .395, del diputat Antonio 
Woodward, del Grup Ciudadanos al Consell, sobre la consoli-
dació del treball autònom, i que serà substanciada pel conse-
ller d’economia sostenible .

Señor Woodward, cuando quiera .

El senyor Woodward Poch:

Muy bien . Muchas gracias .
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Sí, buenas tardes, señor conseller .

Seré muy breve en mi pregunta, en mi primera intervención, 
y así puedo centrar y acotar la misma . 

¿Qué medidas está impulsando el Consell para apoyar y 
favorecer la consolidación del trabajo autónomo de esta 
Comunidad Valenciana, ya que para nosotros son preocupan-
tes noticias como la que se acaba de conocer, hace escasos 
días, en la que más de dos mil trabajadores por cuenta propia 
dejan su negocio y la actividad se resiente tanto en el comer-
cio, en la hostelería y la industria? ¿Cuál es el seguimiento de 
las ayudas concedidas?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Conseller, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Tinga clar que aquest Consell des del principi ha treballat 
per millorar les condiciones de treball i la qualitat de vida 
del col·lectiu de les persones treballadores autònomes i que 
era un objectiu prioritari donada la seua importància i el 
seu impacte en la nostra economia i en la creació de llocs de 
treball .

I, així, en el marc de les nostres competències, que quede clar, 
les nostres competències, la conselleria d’economia sosteni-
ble ha engegat un ventall d’accions per a superar els obsta-
cles i dificultats amb els quals es troben les persones que es 
decideixen per escometre una activitat per compte propi, 
començant per la constitució de la mesa de diàleg d’autò-
noms fomentant l’emprenedoria i convocant incentius per a 
la promoció i consolidació del treball autònom .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyor Woodward .

El senyor Woodward Poch:

Sí. Bueno, al hilo de su respuesta, del final de su respuesta de 
la mesa de diálogo de autónomos, le recuerdo que desde…, 
ya sé que no es competencia del Consell, pero desde mayo 
del 2018 han pasado ya nueve meses que no se ha reunido la 
misma . 

Trescientos cincuenta mil autónomos es…, o mejor dicho, 
profesionales por cuenta propia, es el número o la última 
cifra para la Comunidad Valenciana . Cuando se conceden los 
fondos para financiar las cuotas de la seguridad social entre 
el tercer y quinto año de actividad, recaen en 920 autóno-
mos según las cifras que tenemos, que es el 0,26% de esta cifra 
que le digo de autónomos . Pero se dejan fuera 2 .200 autóno-
mos . Creo que sí que es verdad que el Consell hace todo lo que 
puede con el tema de la ayuda a autónomos, pero entendemos 
que las cifras que maneja la conselleria pues no son lo suficien-
temente amplias para este nivel de ayudas que ustedes, bueno, 
sacan en los presupuestos pero que no llegan a concentrar .

¿Por qué no se aumentan los fondos de estas ayudas? ¿Por 
qué no respaldaron las iniciativas de Ciudadanos en los últi-
mos presupuestos del 2019 en relación a los autónomos que 
teníamos y se tumbaron estas ayudas que podían llegar a 
favorecer esta cifra? Ya le digo que no voy a extenderme pero 
sí que me gustaría que me detallara realmente estas cifras 
que se aprueban o que se apoyan en los presupuestos pero 
que consideramos que aún tendrían que incrementarse en 
una cuota mucho más elevada .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies .

Senyor conseller, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí, gràcies, senyora presidenta .

Senyor Woodward, a mi també m’agradaria tenir un finança-
ment just que ens donara possibilitats . Però així i tot vaig 
a detallar-li totes les actuacions que jo diria que hem dut a 
terme, que són moltíssimes . 

En primer lloc, com ja li he comentat, la mesa de diàleg 
d’autònoms va ser constituïda en 2016 amb l’objectiu de 
treballar sempre en el marc d’una comunicació fluïda amb 
les associacions de persones treballadores i autònomes, polí-
tica de baix cap a dalt . Sis reunions hem dut a terme . En el 
si d’aquest fòrum es van aprovar les bases reguladores del 
programa de foment del treball autònom dirigit a finançar 
els costos fixos d’inclusió en el règim especial de treballa-
dors autònoms . Aquesta ajudes, vosté ho ha dit, 920; no, jo li 
dic, 923 . Tres són tres . Vull dir, 1,9 milions que ens agradaria 
moltíssims més . Per a enguany n’hi han 2 milions d’euros; jo 
en voldria 55, però la realitat moltes vegades supera la ficció.

Des de Labora ja s’han publicat a principi d’aquest mes les 
subvencions destinades a afavorir la creació i consolidació 
de l’ocupació per compte propi amb una dotació d’1 .950 .000 
euros, incloent-hi ajudes per a aquelles persones treballa-
dores autònomes, embarassades o en procés d’adopció . En 
2018 es van beneficiar 672 persones; ja n’hi han més que les 
920 que vosté ha dit .
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Així mateix, des de Labora es prioritzen accions formati-
ves dirigides a aquest col·lectiu en relació a la modernització 
de processos, internacionalització de les empreses, empre-
nedoria i innovació, així com la millora de les competències 
d’idiomes, ofimàtica, tecnologies de la informació i comunica-
ció i dels coneiximents financers i jurídics. Vaja sumant.

A més, en el pressupost de 2019 està previst l’engegada del 
servei de suport a l’emprenedoria a través dels espais Labora 
amb una dotació d’1,4 milions; suport al desenvolupament de 
projectes formatius que afavorixquen l’emprenedoria amb la 
col·laboració de les cambres de comerç per al qual destinem 
75 .000 euros .

Per un altre costat, el programa Avalem Comerç destina 
ajudes a la millora i modernització dels establiments comer-
cials, la majoria dels quals són titularitat de persones autòno-
mes amb una dotació enguany d’1 .670 .000 euros . Emprenem 
Comerç, amb 620 .000 euros té per objecte facilitar la incor-
poració d’emprenedors al sector facilitant-los ajudes per a la 
seua implantació en locals que anteriorment havien tingut 
activitat comercial . 

En l’àmbit de l’emprenedoria es continua donant suport a la 
emprenedoria científica amb 65.000 euros. A l’emprenedoria 
en l’àmbit rural, amb 60 .000 . A l’emprenedoria juvenil, per 
a la consolidació i creiximent empresarial, amb 30 .000 . I 
440.000 euros per a finançar el campus de l’emprenedor 
innovador . Tot això per a aquells que van per compte propi .

I, a més, enguany s’ha creat una línia de 30 .000 euros per 
a l’associació valenciana d’start-ups, emprenedoria tecno-
lògica . Així mateix, cal destacar l’elaboració del mapa de 
l’emprenedoria valenciana que ha servit per a posar ordre, 
ordre al nostre ecosistema emprenedor, tot coordinat des del 
Consell Valencià de l’Emprenedoria .

I també és important assenyalar el suport d’Ivace en 2019 
a la creació i creixement d’empreses innovadores de base 
tecnològica amb un milió i mig; a l’emprenedoria innova-
dora i diversificació empresarial en 1.750.000; i als projectes 
de recerca, desenvolupament i innovació empresarial, amb 
més de vint-i-un milions d’euros . Com pot veure, les perso-
nes treballadores per compte propi són una prioritat i poden 
accedir a totes i cadascuna d’estes ajudes . I tant de bo tingué-
rem eixe finançament per al qual estem lluitant totes i tots 
que realment es donarà moltes més possibilitats per a poder, 
en les competències que són execució, pogueren anar millor .

Moltes gràcies .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies .

Gràcies, conseller .

Passem a la següent pregunta, que és la 1 .674, que formula la 
diputada Mercedes Ventura també al conseller d’economia .

Senyora Ventura, si vol polsar, per favor .

La senyora Ventura Campos:

Moltes gràcies .

Señor conseller, ¿me gustaría conocer qué opinión le merece 
que la Generalitat de Cataluña quiera imponer el catalán a 
los clicks de Playmobil y los Lego?

Lo que le acabo de preguntar puede resultar, sinceramente, 
un poco ridículo, ¿verdad?, querer imponer a unos muñequi-
tos de Playmobil y Lego que hablen y, encima, que hablen en 
catalán . Pues, sí, es un poco esperpéntico, ridículo y, sobre 
todo, vergonzoso . (Veus) Pues, me pareció curioso cuando leí 
el titular, pero, claro,…

La senyora vicepresidenta primera:

Per favor, silenci .

La senyora Ventura Campos:

…hay que entrar dentro de la noticia .

Como le decía, igual de esperpéntico, ridículo y vergonzoso 
que venga la Generalitat de Cataluña a atacar a las empre-
sas valencianas, en este caso a Playmobil, una empresa que 
tiene sede en Onil, en Alicante, y quieran denunciar a nues-
tras empresas con multas de hasta cien mil euros por no 
etiquetar sus cajas en catalán . De hecho, la Agencia Catalana 
del Consumo ha expedientado a esta empresa, como bien he 
dicho, por etiquetar en castellano, a partir de una denuncia 
en la Plataforma per la Llengua, que dice que la empresa se 
niega a cumplir con la ley de consumo .

Yo aquí me pregunto sobre cómo va usted a proteger o a 
preservar los derechos de las empresas valencianas . Y me 
pregunto: ¿quién gobierna, el gobierno catalán o gobierna 
ustedes? (Veus) Se lo digo porque ni usted ni su Consell han 
salido a defender esta empresa y pararle los pies al gobierno 
catalán, que se extralimita en competencias y, sobre todo, en 
fronteras .

Igual es que, con esta idea de los països catalans piensan que 
la Comunidad Valenciana pertenece a este país, país que 
pretende gobernar .

Todo ello, señor conseller, le pregunto: ¿cuál es la postura del 
Consell sobre las actuaciones de la Generalitat de Cataluña 
en su pretensión de querer imponer y aplicar sus leyes de 
etiquetado en esta comunidad y abriendo expedientes a 
empresas de la Comunidad Valenciana? ¿Actúan ustedes 
como embajada de Cataluña? (Veus i aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Conseller, quan vullga .


